

17 de Junio

La Voz de Guipúzcoa

Página II

**Capítulo de sucesos****Dos accidentes motoristas, una cuchillada mortal y un sujeto rabioso**(POR TELÉFONO) Madrid, 17.  
DOBLE CAÍDA

En las carreras de caballos que ayer se celebraron en el Hipódromo de Madrid, se cayeron de los caballos que montaban los capitanes de Caballería señores López de Letona y marqués de Trujillos.

El primero de ellos resultó con conmoción cerebral y visceral de pronóstico reservado y el segundo con contusiones y erosiones en diversas partes del cuerpo, de carácter leve.

**AL REGRESAR DE UNA VERBENA**

Ayer regresaban de la verbena de San Antonio Manuel López y otro individuo. El primero de éstos, cuando pasaban Juan Herce y otro sujeto que se hallaba ebrio, llamado Venancio Herrera, Manuel, dirigiéndose á Juan le dijo:

—Adios, Pildorita.

Creyendo el borracho que la frase había sido dirigida á él, intentó agredir al que la había pronunciado, pero se adelantó Juan Herce, el cual sacó una navaja, hiriendo gravísimamente á Manuel.

El agresor fué detenido y puesto á disposición del juzgado. Los médicos temen por la vida del herido.

**ESTARIA RABIOSO?**

Comunican de Málaga que ayer se encontraron Antonio Alvarez Cantero y Cristóbal Ros, en la calle de Parra.

Estos dos sujetos tenían resentimientos anteriores, y ayer al encontrarse, comenzaron á discutir, agraciándose de tal manera su disputa, que muy pronto se vinieron á las manos.

Antonio quiso agredir á su interlocutor, pero Cristóbal, sin darle tiempo, se echó sobre él y le dió tan formidable mordisco en el cuello que le arrancó un pedazo de carne.

El herido fué curado en la Casa de Socorro. El agresor fué detenido y puesto á disposición de la autoridad correspondiente.

Se cree que Cristóbal está rabioso.

**EN UNA VENTA**

Comunican de Córdoba que en una venta denominada «El Castillo», se hallaba pasando la tarde un grupo de personas, entre las que se encontraba el matrimonio Rafael Enriquez y Rafaela Luque Navarro.

El marido era conocido con el sobrenombre de «Manotillas», con que cariñosamente le designaban sus amigos y era persona de intachable conducta.

En automóvil se acercaron varios sujetos, entre ellos uno de muy malos antecedentes, llamado Cándido Blanco, al que acompañaba también un muy amigo suyo, apellido Paetana.

Concibieron el propósito de raptar á la mujer de Rafael, y para lograr su propósito Paetana dió una tremenda bofetada á Rafael.

Se promovió un alboroto formidable. Se dispararon varios tiros. «Manotillas» sacó una navaja para defenderse y dió á Paetana una cuchillada dejándolo muerto en el acto.

Se estableció una refriega, teniendo que intervenir la Guardia civil. Resultaron cuatro heridos levemente.

Fueron detenidos los contendientes. El Juzgado instruyó las diligencias de rigor.

**PARA LOS ESTIAJES**

**Celebres motores "Semi-Diesel"**  
SUECOS "AVANCE"  
INNUMERABLES REFERENCIAS  
MAQUINARIA ELECTRICA  
EGUIDAZU Y LANDECHO - INGENIEROS  
ALAMEDA DE RECALDE, 4, BILBAO

**Confecciones de punto**

Extensas colecciones, se hacen toda clase de encargos sobre medida.

ASTERIO PARRA y Gia. AVENIDA, 34.

**Venta y alquiler**

de muebles, Casa Sánchez, Loyola 17.  
Amueble pisos y villas por temporada.

**Achicoria "EL AS"**

Desengáñese, es la mejor.

**SABANAS - MANTAS - COLCHAS****La industria pesquera****Estudio científico de la costa vasca**

Ha estado en esta ciudad, de paso para País, el ilustre naturalista doctor Odón de Buen nombrado por reciente Decreto director general de Pesca, en España, a causa de la nueva reorganización y reglamentación de todos esos servicios, que se han refundido en un sólo organismo en relación con el Instituto de Oceanografía.

Por la tarde visitó la Sociedad de Oceanografía, donde se adoptaron disposiciones para habilitar el local de oficina y sala de Juntas —ya que no se dispone allí de otro lugar más adecuado—en condiciones de que se puedan llevar a cabo este verano los estudios biológicos y el trazado de la carta de pesca de este litoral, en los que intervendrá personal tan competente como los señores de Buen (don Rafael) y Cuesta, del Laboratorio marino de Santander, y Buen (don Fernando), y el capitán de corbeta don José María Roldán.

Esta labor, que tiene una finalidad práctica muy transcendental para la industria pesquera y el conocimiento de la geografía submarina, con sus zonas, donde viven o se refugian, por las especiales condiciones del medio, los seres que pueblan las aguas, contará para su mayor eficacia con un barco de guerra y dos o tres hidroaviones con los elementos necesarios.

**Nuevo académico**

(POR TELÉFONO) Paris, 16.

Comunican de Roma que durante toda la tarde y buena parte de la noche de ayer se vieron las calles animadísimas, formándose constantemente grupos y manifestaciones de fascistas y de adversarios del Gobierno, manifestaciones que la policía y los «carabinieri» disolvían en seguida.

Los grupos enemigos llegaron a las manos en varias ocasiones, no pasando la cosa a mayores gracias a la rapidísima intervención de los agentes del orden público.

El director de «Il Corriere Italiano», que huyó en tren a raíz de descubrirse el asesinato del diputado socialista, fué detenido en Orte y ha sido conducido a Roma, habiendo ingresado en la cárcel.

El «Messenger» recuerda que «Il Corriere» fué fundado por iniciativa del señor Finzi y subvencionado espléndidamente por grupos filantrópicos y bancarios determinados.

El fascista Dumini, al que se considera como principal autor material del asesinato del señor Matteotti, ha sido expulsado recientemente de Francia.

El diputado asesinado poseía una gran fortuna, de la que hacía uso para combatir al fascismo, sosteniendo las organizaciones sociales.

Cuando fué secuestrado iba a pronunciar un discurso breves las cuestiones de las concesiones de petróleo y de las casas de juego.

**¿Quién será el heredero?**

(POR TELÉFONO) Madrid, 17.

El cónsul de España en Manila, comunica que en la villa de San Pascual, en el término de Mascate (Filipinas), ha fallecido el súbdito español Joaquín Barbastro, natural de la provincia de Valencia, el cual ha dejado los bienes siguientes:

Una casa de tabla y nipa, cuatro árboles de coco y nueve caballos, todo ello situado en la costa de la isla Burias, á ocho días de navegación de Manila.

**(FOR TELEPHONE)** Madrid, 17.

Ayer tarde se celebró en la Academia de Medicina, con la acostumbrada solemnidad, la recepción del nuevo académico don José María Madrid, que leyó un notable discurso sobre el tema «Los problemas fisiológicos de la reproducción de los seres organizados».

Le contestó el doctor Rodríguez Carracedo. Al acto asistió numerosa y distinguida concurrencia, figurando muchos y afamados doctores.

**La Semana Misional****El domingo quedó clausurada la Exposición**

La Junta organizadora de la Semana Misional nos ruega hagamos constar al público que el domingo quedó clausurada definitivamente la Exposición presentada en el Palacio provincial, agradiéndole a cuantos han tomado parte en todos los actos, así como al público que tan religiosa y espléndidamente ha sabido corresponder a su llamamiento.

Se hace saber también que los números a los que han pertenecido el regalo de las imágenes del Niño Jesús han sido el 244 y el 4.317.

Las personas que posean alguno de los números premiados, pueden pasar a recogerlos en el local de la Exposición, a partir del día de hoy, de diez de la mañana en adelante.

**Un poquito más barato que en fábrica**

vende el calzado de temporada

La Casa Trevijano

San Martín, 38

**Casa Ripollés**

Antes de comprar artículos de sedería, lanas o algodones fantasía visite esta casa donde encontrarán las últimas novedades y se economizará dinero

Garibay, 8 :: Teléf. 26-40

**Señoras:** El flujo y enfermedades de la matriz  
Se curan con las irrigaciones del Dr. Valley  
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

**La Cámara de la Propiedad****Estudio científico de la costa vasca****Se reune y adopta un acuerdo**

El domingo, a las once y media, se reunió en el Círculo Mercantil la Cámara oficial de la Propiedad Urbana de San Sebastián, en asamblea extraordinaria.

Ocupó la presidencia el presidente de la Cámara, don Mariano Zuaznávar, acompañado en la mesa casi todos los señores miembros de la Junta de Gobierno, y sentándose a su izquierda el delegado del gobernador civil, don Rafael de Pablo Barranco.

La concurrencia era muy numerosa, denotándose en su cuantía y en su calidad la identificación de los propietarios con el propósito que motivaba la convocatoria de la asamblea.

Entre los concurrentes se encontraban no pocas señoras, cosa que no suele ocurrir, generalmente, en reuniones de este género.

Abrió el acto, el señor Zuaznávar expuso el objeto que había motivado la celebración de la asamblea, y que no era otro que el de significar la cohesión de la Cámara dentro de sí misma, y con los demás organismos similares de España, para reclamar de los Poderes públicos el debido amparo de los sagrados intereses de la propiedad urbana, en frente de los apasionados ataques de que está siendo objeto por parte de las Asociaciones de inquilinos, y hasta de determinadas medidas legislativas adoptadas por el Gobierno.

Expuso el señor Zuaznávar el justificado dolor que produce en los propietarios esa forma improcedente y vejatoria de ser tratados sus intereses, y pidió la entusiasta y fervorosa adhesión de todos los reunidos a las determinaciones y acuerdos que se adopten en la asamblea general de Cámaras de la Propiedad Urbana de toda España, que ha de celebrarse próximamente, ya sea en Madrid o en Barcelona.

Como la reunión tenía carácter extraordinario, y no había más asunto a tratar que el mencionado, con unanimidad absoluta y visible entusiasmo se tomó el acuerdo de acceder a lo propuesto por la Mesa y de expresar esta calurosa adhesión por medio de telegramas que manifesten ese sentimiento, además de designarse una Comisión para que acuda a la asamblea general en representación de la Cámara de San Sebastián.

Se facultó a la Mesa para que designe las personas que deben formar esa Comisión, y quedó levantada la sesión con la complacencia de todos los reunidos.

**La vía aérea****Aeroplanos que van y vienen**

A mediodía pasaron el domingo, volando a elevada altura, dos aeroplanos, que llevaban la dirección del Norte y que parecían proceder de Castilla.

Los aparatos eran grandes y su velocidad excedía, desapareciendo en pocos minutos de nuestro horizonte.

Ayer ha pasado también sobre nuestra ciudad otro aeroplano, más pequeño que los anteriores, que parecía venir de Francia y que llevaba la dirección del centro.

**Doctor Roncal**

Mentales, nerviosas y de nutrición  
PSICO-ANÁLISIS ELECTRICIDAD  
MEDICINA GENERAL  
Consulta de once a una y de cuatro a siete  
URBIETA, 11, segundo decheta

**Doctor Zubia**

Especialista en enfermedades de  
OIDOS, NARIZ Y GARGANTA  
Elegano 5, 2.- Consulta de 11 y 1 y de 3 a 5  
Clínica operatoria "SAN JOSE"

**Espárragos Muerza**

SON RIQUISIMOS  
San Adrián (Navarra)

Queréis el mejor CHOCOLATE?...  
pedido de ADARRAGA Hnos de venta  
En todas las tiendas de COMESTIBLES

**V. Sáenz de Viguera**

ODONTOLOGO  
Vergara, núm. 4, 1°

La casa que más barato vende  
“LA VILLA DE MADRID”  
FIENFERRARIA 2